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Bonjour	  je	  m’appelle	  Ève,	  j’ai	  participé	  cet	  été	  au	  projet	  QSF	  spécialisé	  au	  Honduras.	  Notre	  
projet	  s’appelait	  ‘’Des	  mamans	  bien	  préparées	  pour	  des	  bébés	  en	  santé!	  ‘’	  Nous	  étions	  six	  à	  

participer	  à	  ce	  projet	  (Mayou,	  l’accompagnatrice,	  Ève	  Leblond,	  Mélanie	  Carrière,	  Andréane	  
Patenaude,	  Mélissa	  Roy	  et	  moi)	  

Pour	  participer	  à	  ce	  projet,	  nous	  avons	  dû	  suivre	  des	  formations	  préparatoires	  de	  plusieurs	  fins	  
de	  semaine.	  Pour	  notre	  groupe	  nous	  étions	  avec	  les	  formatrices	  Anne	  Loranger-‐King	  ainsi	  que	  

Roxanne	  Riva.	  Ces	  formations	  consistaient	  à	  nous	  faire	  connaître	  la	  situation	  dans	  laquelle	  nous	  
allons	  être	  dans	  la	  ville	  où	  nous	  allions	  habiter.	  De	  plus,	  durant	  les	  formations	  nous	  avons	  pu	  
apprendre	  à	  toutes	  nous	  connaître	  avant	  le	  grand	  départ,	  nous	  faire	  comprendre	  le	  choc	  

culturel,	  le	  choc	  du	  retour,	  la	  mondialisation,	  etc.	  Bref,	  plusieurs	  sujets	  qui	  touchent	  les	  
destinations	  de	  stages	  faits	  par	  Mer	  et	  Monde	  et	  Québec	  sans	  frontières.	  De	  plus,	  avant	  notre	  
départ	  pour	  cette	  merveilleuse	  aventure	  nous	  devions	  faire	  des	  levées	  de	  fonds.	  Par	  exemple,	  

pour	  ma	  part	  j’ai	  vendu	  du	  chocolat,	  café,	  savon	  et	  sac	  recyclable.	  D’autres	  ont	  organisé	  des	  
soirées-‐bénéfices.	  Il	  y	  a	  beaucoup	  de	  possibilités	  et	  tout	  cela	  dans	  le	  but	  de	  faire	  connaître	  le	  
projet	  dans	  lequel	  on	  s’embarquait	  ainsi	  que	  pour	  payer	  la	  somme	  de	  1800	  dollars.	  Plusieurs	  

projets	  QSF	  sont	  possibles	  avec	  plusieurs	  organismes	  différents.	  Dans	  mon	  cas,	  je	  suis	  une	  
étudiante	  en	  soins	  infirmiers	  et	  ce	  qui	  m’a	  fait	  choisir	  ce	  fabuleux	  projet	  était	  la	  proximité	  entre	  
mon	  milieu	  d’étude	  et	  le	  sujet	  du	  stage	  (l’enseignement	  aux	  femmes	  enceintes	  dans	  la	  ville	  de	  

Langue	  ainsi	  que	  pouvoir	  assister	  à	  des	  accouchements	  et	  pouvoir	  établir	  un	  lien	  avec	  ces	  
femmes	  seules	  face	  à	  cette	  étape	  importante	  de	  leur	  vie).	  La	  formation	  que	  j’ai	  jugé	  très	  

importante	  a	  été	  celle	  où	  nous	  avons	  dû	  établir	  nos	  objectifs	  de	  stage,	  ceux-‐ci	  restent	  présents	  
dans	  chaque	  action	  que	  l’on	  fait	  durant	  notre	  stage	  dans	  le	  but	  de	  les	  atteindre	  et	  de	  mieux	  
comprendre	  le	  but	  de	  notre	  présence	  dans	  ce	  projet.	  

Lors	  de	  notre	  arrivée	  au	  Honduras,	  nous	  sommes	  arrivées	  le	  29	  mai	  dans	  l’après-‐midi	  à	  

l’aéroport	  de	  Tegucigalpa	  durant	  une	  des	  importantes	  tempêtes	  tropicales.	  Il	  pleuvait	  
énormément,	  l’eau	  débordait	  dans	  plusieurs	  rues	  de	  la	  ville,	  les	  gens	  étaient	  tous	  sous	  le	  choc,	  
le	  ‘’Centro’’	  c’était	  transformé	  en	  lac,	  des	  arbres	  ont	  été	  arrachés,	  les	  rivières	  débordaient,	  etc.	  

Bref,	  l’arrivée	  a	  été	  surprenante,	  stressante	  et	  inquiétante.	  Cependant,	  nous	  avons	  pu	  visiter	  les	  
rues	  de	  la	  capitale	  quelques	  jours	  après,	  lorsque	  les	  dégâts	  étaient	  moindre	  et	  que	  le	  Centro	  
était	  de	  nouveau	  accessible.	  Les	  gens	  nous	  ont	  assez	  bien	  accueillies.	  Je	  crois	  que	  l’accueil	  a	  été	  

plus	  difficile	  rendu	  dans	  la	  petite	  ville	  de	  Langue…	  Au	  début,	  nous	  nous	  faisions	  appeler	  
«	  Gringas!	  »	  un	  mot	  péjoratif	  pour	  parler	  des	  Américaines.	  Nous	  avions	  besoin	  de	  faire	  nos	  preuves,	  de	  
leurs	  prouver	  que	  nous	  étions	  différents	  des	  Américains	  et	  que	  nous	  étions	  la	  que	  pour	  les	  aider,	  pour	  

vivent	  en	  harmonie	  avec	  leur	  communauté,	  apprendre	  à	  connaître	  leur	  culture,	  leur	  façon	  de	  vivre,	  etc.	  	  
Pour	  moi,	  la	  langue	  m’a	  pris	  quelque	  temps	  à	  pouvoir	  complètement	  comprendre	  et	  me	  faire	  

comprendre	  lors	  d’une	  discussion,	  mais	  les	  familles	  dans	  lesquelles	  nous	  vivions	  m’ont	  
beaucoup	  aidé.	  La	  nourriture	  a	  aussi	  été	  une	  adaptation	  importante.	  Elle	  est	  extrêmement	  



différente	  de	  la	  nôtre,	  loin	  d’être	  mauvaise,	  mais	  remplie	  de	  saveurs	  totalement	  différentes	  de	  
celles	  que	  nous	  retrouvons	  ici.	  J’ai	  adoré	  vive	  dans	  une	  famille	  de	  la	  place.	  J’aimais	  leur	  rythme	  

de	  vie,	  j’ai	  appris	  à	  moins	  stresser	  avec	  les	  choses	  anodines	  de	  la	  vie,	  j’ai	  appris	  a	  moins	  m’en	  
faire	  avec	  la	  vie,	  à	  laisser	  aller	  les	  choses	  comme	  elles	  passent,	  arrêter	  de	  trop	  se	  poser	  des	  
questions.	  Leur	  réalité	  beaucoup	  plus	  «	  lente	  »	  me	  plaisait	  beaucoup.	  Personne	  ne	  courait	  pour	  

faire	  quoi	  que	  ce	  soit,	  ils	  prennent	  le	  temps	  de	  parler	  avec	  les	  gens,	  les	  découvrir	  et	  apprécier	  
chaque	  moment	  passé	  avec	  eux.	  

Notre	  stage	  se	  déroulait	  à	  Langue,	  une	  petite	  ville	  dans	  le	  sud	  du	  Honduras.	  Nous	  sommes	  
parties	  avec	  l’organisme	  Mer	  et	  Monde.	  C’est	  un	  organisme	  qui	  vise	  principalement	  les	  femmes	  
et	  leurs	  enfants.	  Ainsi	  que	  de	  travailler	  sur	  leurs	  conditions	  de	  vie.	  Avec	  chaque	  petit	  geste	  de	  
chaque	  stagiaire,	  une	  petite	  différence	  peut	  être	  faite	  dans	  la	  vie	  de	  la	  communauté	  que	  l’on	  
rencontre.	  Dans	  notre	  projet,	  nous	  travaillons	  avec	  le	  «	  centro	  de	  salud	  »	  l’aide	  du	  docteur	  Alan	  
nous	  a	  été	  très	  précieuse.	  Au	  début,	  les	  infirmières	  n’avaient	  pas	  l’air	  de	  bien	  comprendre	  le	  but	  
de	  notre	  présence,	  mais	  après	  quelques	  semaines,	  nous	  avons	  su	  prouver	  l’importance	  de	  notre	  
présence	  et	  la	  différence	  que	  l’on	  pourrait	  faire	  auprès	  des	  femmes	  enceintes.	  Ce	  stage	  m’a	  
beaucoup	  plu,	  il	  m’a	  fait	  découvrir	  le	  véritable	  domaine	  dans	  lequel	  j’aimerais	  travailler.	  Pouvoir	  
assister	  a	  des	  accouchements	  m’a	  énormément	  plu	  aussi.	  Je	  crois	  que	  les	  formations	  de	  pré	  
départ	  nous	  ont	  permis	  de	  mieux	  comprendre	  le	  choc	  que	  nous	  avons	  pu	  vivre	  en	  arrivant	  dans	  
un	  pays	  en	  développement,	  avec	  une	  culture	  totalement	  différente	  et	  une	  réalité	  de	  vie	  bien	  
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Ce	  stage	  m’a	  transformé,	  m’a	  permis	  de	  mieux	  me	  connaître,	  de	  développer	  mon	  indépendance.	  
J’ai	  beaucoup	  apprécié	  ce	  stage,	  j’en	  referais	  un.	  J’aimerais	  un	  jour	  pouvoir	  réunir	  ma	  passion	  

pour	  les	  soins	  infirmiers	  avec	  celle	  de	  la	  coopération	  internationale.	  Je	  regrette	  rien	  de	  tout	  ce	  
stage,	  les	  rencontres	  faites,	  la	  famille	  que	  je	  me	  suis	  faite,	  la	  langue	  magnifique	  que	  j’ai	  
découverte,	  une	  culture	  extraordinaire,	  des	  gens	  attachants,	  des	  lieux	  paradisiaques	  que	  je	  

n’oublierai	  jamais,	  un	  pays	  qui	  en	  est	  devenu	  un	  très	  important	  pour	  moi.	  J’ai	  l’impression	  qu’en	  
faisant	  ce	  rapport	  de	  stage	  je	  tourne	  une	  page	  de	  ma	  vie	  et	  que	  je	  passe	  à	  autre	  chose.	  Cette	  
étape	  merveilleuse	  qui	  est	  à	  jamais	  gravée	  dans	  ma	  mémoire.	  	  Merci	  à	  Mer	  et	  Monde	  de	  m’avoir	  

permis	  de	  faire	  cette	  aventure	  plus	  qu’enrichissante.	  
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